La Jornada Sección: Portada, Política 2024-05-07 04:05:03

247 cm<sup>2</sup>

Página: 1, 4

1/1

## Detalla su plan de polos de desarrollo

## Sheinbaum al BBVA: México, en muy buen momento económico

• Desligar a estados del IMSS-Bienestar, en el proyecto de salud de Xóchitl Gálvez

## Para Sheinbaum, sólo hace "falta el trámite del 2 de junio"; el arroz ya se coció

Expone su optimismo ante consejeros regionales de BBVA

## DORA VILLANUEVA Y JULIO GUTIÉRREZ

Claudia Sheinbaum Pardo, candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia (Morena, PVEM y PT) a la Presidencia de la República, consideró que en materia electoral sólo "falta el trámite del 2 de junio". Esto luego de que en la Reunión Nacional de Consejeros Regionales 2024 de BBVA México, el moderador le consultó si "¿ya se coció el arroz en materia electoral?"

Sheinbaum Pardo subrayó que el proceso del 2 de junio ya sólo es un trámite, al tiempo que se dirigió a los consejeros regionales del banco con mayor presencia en el país para enfatizar: "nos va a ir muy bien (...) estamos en un momento muy bueno para México. Habrá cosas en las que no estemos de acuerdo", pero el objetivo es poner por delante el desarrollo de las vocaciones regionales del país.

En el encuentro con los consejeros regionales de BBVA, Sheinbaum Pardo recuperó el proyecto económico que presentó hace tres semanas en la 87 Convención Bancaria, en el que propone 12 polos de desarrollo regional adicionales a los 10 promovidos por esta administración; la instalación de 100 parques industriales para atraer la relocalización de em-

presas, y la construcción de vivienda como el principal amortiguador al recorte en el gasto que está previsto para el próximo año.

Para evitar un freno en la economía y dar trabajo, se buscará detonar las capacidades del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) con la construcción de un millón de viviendas a lo largo del sexenio, "en lo que se desatan las grandes obras de infraestructura", comentó.

La doctora en ingeniería ambien-

tal declaró que no hay una disyuntiva entre la transición energética y los apoyos a Petróleos Mexicanos.

"Pemex no solamente tiene que verse en su propia rentabilidad", sino como una parte de los planes de desarrollo del Estado. Además del sector de hidrocarburos, la petroquímica, también puede involucrarse en la explotación de litio y fuentes renovables de energía, comentó.

También en materia energética, Sheinbaum enfatizó que el objetivo es 54 por ciento que provea el Estado mexicano y que en el 46 por ciento restante "sean muy claras las reglas de inversión (...) hay opciones" para que participe el sector privado, sin descartar la autogeneración.

Los datos más recientes reportados por la petrolera muestran que se deben pagar 33 mil 278 millones de dólares, un tercio de la deuda actual de Pemex, a más tardar en marzo de 2026, primer año y medio de la próxima administración. El volumen de pasivos que la estatal tiene encima obligará un refinanciamiento importante, que incluso habrá que trabajar con el Banco de México, dada "la importancia" de la estatal, adelantó Sheinbaum.

También como parte de las proyecciones fiscales, prometió mantener un "equilibrio razonable entre PIB y deuda". Y adelantó que el proyecto en materia de pensiones promovido por esta administración tiene como fecha de vencimiento 2032, de ahí se va a ver qué pasará.

La ex jefa de Gobierno no descartó buscar al actual secretario de Hacienda y Crédito Público para que se quede al tanto de las finanzas públicas, luego del déficit de 5.9 por ciento previsto para el cierre de 2024. "Mi primera tarea el 2 de junio es hablarle al doctor Rogelio Ramírez de la O "espero que nos acepte quedarse algún tiempo en la Secretaría de Hacienda", informó la candidata.

Sheinbaum Pardo consideró que tecnificar las aduanas dará 250 mil millones de pesos adicionales sin necesidad de hacer un cambio de gran calado en el esquema tributario; sobre todo porque actualmente estas instalaciones "tienen problemas muy graves en el retraso del paso de mercancías".

